Robert Wright, sous-ministre du Commerce, s'est rendu à Bruxelles et a discuté avec les représentants des directions générales des Entreprises, du Commerce, de la Santé et de la Protection du consommateur, le 20 octobre. La position et l'approche de chacun au sujet de la nouvelle ronde de négociations de l'OMC ont fait l'objet de discussions détaillées, en préparation de la réunion ministérielle de l'OMC à Seattle.

Courants du commerce et de l'investissement

Selon Statistique Canada, la valeur des biens canadiens exportés vers l'UE a augmenté de 2,7 % en 1998, pour atteindre 15,2 milliards de dollars. Cette hausse faisait suite à deux ans de régression. Comparativement aux deux autres grands partenaires commerciaux du Canada, les États-Unis et le Japon, l'UE était la deuxième destination en importance des exportations canadiennes (absorbant 33,4 % des exportations n'étant pas destinées aux États-Unis). La valeur totale des importations canadiennes en provenance de l'UE a augmenté de 5,7 % en 1998, pour atteindre 28,4 milliards de dollars. Ce taux modéré fait suite à une hausse fulgurante de 18 % en 1997. La balance commerciale du Canada avec l'UE a enregistré un déficit record de 13,3 milliards de dollars en 1998.

La situation n'est pas la même si on se fie à Eurostat. La valeur des exportations de l'UE à destination du Canada s'établissait à 14,8 milliards d'ECU en 1998 tandis que la valeur des importations du Canada se chiffrait à environ 12,7 milliards d'ECU, ce qui représente un excédent commercial de 2,1 milliards d'ECU en faveur de l'UE, soit beaucoup moins que le montant calculé par les autorités canadiennes. Les deux organismes statistiques tentent actuellement de faire concorder leurs données.

Depuis 1985, la part de l'investissement étranger direct au Canada qui provient de l'UE est passée de 17 % à 21 %. Il s'agit d'une augmentation de 19 % comparativement à 1997 et d'une augmentation annuelle de 8,5 % depuis 1985. L'investissement étranger direct au Canada a atteint une valeur de 44,7 milliards de dollars en 1998. L'UE était la source de 64 % des IED au Canada provenant de pays autres que les États-Unis.

Les investissements directs du Canada en Union européenne comptent pour 19 % de tous les investissements directs du Canada à l'étranger. Ils ont augmenté à un taux annuel de 15 % depuis 1985, pour atteindre 45,6 milliards de dollars en 1998.

Depuis 1994, la valeur totale de l'investissement étranger direct du Canada en UE et de l'investissement étranger direct de l'UE au Canada est à peu près la même.

Réunions des sous-comités du CMC et consultations connexes

La cinquième réunion annuelle du *Sous-comité du commerce et de l'investissement* a eu lieu à Bruxelles, le 28 avril. L'ordre du jour prévoyait des discussions sur un certain nombre de questions commerciales bilatérales en suspens et sur l'échange d'informations au sujet des modifications d'intérêt mutuel apportées aux politiques commerciales.